

教育委員会定例会会議録

開催日時	平成29年7月5日（水）午前9時00分
開催場所	木城町総合交流センターリバ里斯1階会議室
出席委員	委員長 原 朋輝 委員 柄本奈津美 委員 鳴海 良廣 委員 牛田 裕子 教育長 中竹 聖子
欠席委員	なし
上記以外の出席者	教育課長、西田誠司 専門監 外山保宏 課長補佐 白岩修 学校教育係長 長友三保 給食センター係長 渡邊千里 傍聴者 木城町教育委員会評価等委員 外山みつ子（傍聴）

・議長選出：原朋輝委員長に議長をお願いしました。

議題及び議事

- (1) 7月定例会会議録署名委員の指名（原委員長・鳴海委員）
- (2) 6月定例会会議録承認について（原委員長・牛田委員）
事前に送付していた6月定例会議事録について、承認され、両名において署名
- (3) 事務局報告事項

① 教育長報告

- ・6月1日（木）町福祉スポーツ大会（町体育館）
教育委員会でも福寿大学、中央婦人学級等の事業を行っていますが、高齢者、一人暮らしの交流の場を提供することが必要だと改めて感じました。
- ・6月3日（土）県民総合スポーツ祭開会式（宮崎市）
- ・6月4日（日）県民総合スポーツ祭のアーチェリー大会（山塚運動広場）
アーチェリーについては、昨年から、県のアーチェリー協会が年間を通じて利用してもらっています。
- ・6月9日（金）6月定例議会（15日まで）（議場他）
補正予算、奨学金について的一般質問がありました。詳細については、後で課長から報告しますが、給付型奨学金については、町長が検討委員会を設けると回答しましたので、準備を進めているところです。
- ・6月12日（月）第1回教科用図書採択地区協議会（西都市）
本年度は道徳用図書の採択となっています。7月18日に第2回の協議会が予定されております。その結果をもとに各教員委員会で審議し、採択します。

- ・ 6月20日及び27日（火）木城小学校重点支援訪問（木城小学校）
学校支援という目的で、中部教育事務所より6名来校されました。一人の指導主事が1时限の授業を参観し、最後に、教職員に対しアドバイス等を行うことで、教職員の授業力の向上を目指して実施して頂きました。
- ・ 6月24日（土）木城町消防操法大会（コミュニティー広場）
本部要員として教育課からは、3名が出席しました。消防団員は、日頃、他に仕事を持ちながら訓練を行っています。町民の安心・安全のため努力をされていることに、改めて感謝したところです。

② 行事報告及び行事予定（課長説明）

6月行事報告）

- ・ 6月 1日（木）文化財問題口頭弁論（宮崎市）
文化財問題について、問題の解決に向けて、弁護士事務所において電話による第5回口頭弁論を行いました。
- ・ 6月 9日（金）6月定例議会（15日まで）（議場他）
補正予算については、原案どおり可決されました。一般質問の内容等と併せて、後で説明します。
- ・ 6月 23日（金）租税教育協議会及び幹事会（高鍋町）
総会に教育長、幹事会に課長が出席し、平成28年度事業実績及び平成29年度計画について承認されました。教育委員会については、税に対する关心と理解を深めるために、小中学校の児童・生徒に対し、税に関する作文の作品展応募の依頼がありました。
- ・ 6月 25日（日）町民体力づくりミニバレー大会（町体育館）
各公民館から、29チーム200名の参加で盛大に開催されました。

7月行事予定）

- ・ 7月 4日（火）木城町議会臨時議会（議場）
町体育館改修工事に係る工事契約について、議会の承認を頂きました。（契約額79,498,800円）（株）桑原建設
11月末まで町体育館は使用できませんので、利用者につきましては、小中学校体育館及びトレセン等に振替を行っています。
- ・ 7月 12日（水）第2回木城町教育委員会評価等委員会（リバリスト）
評価委員による平成28年度木城町教育委員会の評価委員会を開催し、報告書を取りまとめます。なお、結果について、9月の定例議会において報告を行います。

- ・7月16日(日)九州福祉保健大学フィールドワーク(リバリスト)
官学連携事業として取り組み、双方で調査・研究を行い、まちづくり政策として提案していくものです。
- ・7月20日(木)市町村教育委員会連合会総会(宮崎市)
委員長、教育長、課長、平木前委員が出席します。
- ・8月3日(木)第12回九州地区市町村教育委員会研修大会(宮崎市)
本年度は九州大会が宮崎市で開催され、全教育委員が出席となります。
- ・8月9日(水)市町村教育長連絡協議会研修会及び情報交換会(10日まで)
宮崎市で開催され、教育長が出席します。
- ・8月下旬 児湯地方教育委員連絡協議会夏季研修(西都市)
現在日程調整中です。
- ・9月8日(金)9月定例議会開会

*6月定例議会における産業文教常任委員会での補正予算の説明を行う。

*一般質問において、山田議員より「給付型の奨学金制度」について質問があり、町長が検討委員会を設けて、協議すると回答を行う。

これを踏まえて、教育委員会では、給付型といつても、支給なのか、償還免除なのか、多様な方法があり、また、財源的な問題もあるので、今後、教育課、総務財政課、まちづくり推進課、税務課で協議の場を設定する予定です。育英資金、奨学金とも平成17年度に設置されており、見直し等も含めた議論を行う予定です。

*8月に日程は調整中ですが、木城町総合教育会議の開催を予定しています。協議内容は、小中学校における小中一貫教育についてです。

白岩補佐

- ・木城町社会教育委員会から「あいさつ運動推進提案書」が提出され、それを踏まえまして、8月をあいさつ強化月間として、児童・生徒に対し、標語の募集を行うとともに町民に広く広報・周知を行います。
- ・岩渕大池のオニバスの生育状況ですが、当地区の森耕作さんに管理をお願いしていますが、花は咲いておりません。

原委員長

- ・以前は、ザリガニがオニバスの根を切断するという話がありましたが、どうですか。

白岩補佐

- ・今は、コイが根を切断しているようですが、詳細については不明です。

教育長

- ・ジャンボタニシの影響も考えられるようです。

鳴海委員

- ・今年は、高鍋地区のオニバスも咲いていないようです。

長友係長（学校）

- ・7月20日に小中学校で1学期の終業式が行われます。8月27日まで夏季休業となります。登校日は、8月1日（小・中学校）、8月18日（中学校）です。

- ・7月23日～25日に県中学校総合体育大会が開催されます。木城中学校からも参加されますので、詳細は、中学校ホームページで確認してください。

- ・夏休み期間に、シャーマン先生を講師として、小学5、6年生を対象とした英語教室を実施します。また、中学3年生を対象とした英検3級取得を目的とした講座を8月から9月に開催します。

また、希望者に対し、現在、小学5、6年生を対象とした英語教室を実施しており、中学1、2年生を対象に、英語講座を実施しています。

渡邊係長（給食）

- ・6月20日（火）にリバリストにおいて、西都・児湯地区学校給食共同調理場連絡協議会を開催し、平成29年度事業計画の承認と、給食共同調理場における諸問題について協議を行い、情報共有が図られました。7月になり、暑くなってきたので、今まで以上に食品衛生管理に努めるとともに、調理員の健康管理にも気を付けます。

（3）意見交換

課長

先ほど話がでしたが、木城町社会教育委員会から提言がありました「あいさつ運動推進提案書」を受けての取り組みについてであります。

白岩補佐

あいさつ運動推進提案書の説明。

役場職員が率先して、あいさつを行うことを接遇の一環として取り組んでほしい。

教育長

7月の定例課長会において、8月をあいさつ強化月間として位置づけ、町民に対する啓発だけでなく、職員もいっしょになって取り組んでいくことを提案したいと思います。

鳴海委員

今、児童・生徒は、よくあいさつをしています。

教育長

職員と町民との間に意識のずれがあるのではないか。あいさつをするときには、町民目線で行なうことが大事ではないでしょうか。窓口に来られた方に対し、職員の対応等について簡単なアンケートを行うことを課長会で提案したいと思っています。

柄本委員

提案書の中に、専門家による定期的な研修の実施とあります。

教育長

予算も伴いますので、本年度は実施予定はありません。

牛田委員

職員からのあいさつがなくて、不快な思いをしたことはありませんけどね。

鳴海委員

役場に行った時、職員はよくあいさつをしますよね。

柄本委員

役場の窓口で一番に評価されるところといえば、町民課、福祉保健課ですよね。

教育長

昨年、町民課の窓口対応がよかったですという手紙をもらっています。

鳴海委員

あいさつというのは「心の問題」ですよね。本来は、指導とかではなく、自然に出てくるもだと思います。

委員長

8月をあいさつ強化月間として取り組み、その一環として、役場職員についても、率先して取り組んでいくことをお願いしたいと思います。

前回の定例教育委員会で、「教職員の多忙感」について協議を行いましたが、中学校のホームページを見ていたら、部活動について、6月の土、日に大会等が入っていました。代休については、どのようにになっているのでしょうか。

教育長

休日の部活動に教職員が、同じように携わっていないので、すべての教師が一齊にとることはできません。

外山専門監

中学校に確認したところ、部活動の大会等で休日出勤した分については、振替で代休をとっているそうです。

柄本委員

1週間に1回部活動は、休みを入れているそうです。

鳴海委員

教職員については、代休が取れているのであれば問題はないんじゃないでしょうか。

外山専門監

教職員の中でも、とりわけ教頭の多忙感を解消しなければならないと思います。最初に学校に来て、最後に帰ることになりますので。

委員長

県の教育委員意見交換会のときなどで、他市町村の状況等を伺ってみたいと思います。

教育長

この問題は、各自治体の問題としてではなく、県下一起に方向性を示し、取り組んでほしいと思います。

(4) 次回定例会日程

- ・平成29年8月4日(金)午前9時よりリバリスト1階会議室での開催が承認されました。

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

会議録署名委員
木城町教育委員会

原 朋輝

鴻海 寛廣